

Protokoll der **AStA-**
Sitzung vom 25.05.2016

Anwesende Mitglieder: Studierende mit fam. Verpflichtungen, Antidiskriminierung, Außen, Gender, Umwelt, Erasmus und Auslandsstudium, Gegen Antisemitismus, Finanzen, 1x Vorstand.

*Gäst*innen:*

Mit 9 Mitgliedern **nicht** beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand.

Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Raumanträge

1) Gruppe: Campusgrün

2) Gruppe: ISN

3) Gruppe: BVS

TOP 3: Finanzanträge

1) Gruppe: Sekki

2) Gruppe: Regenbogen-Referat

3) Gruppe: Gender-Referat

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Klausurtagung

TOP 5: Sonstiges

TOP 6: Termine

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

- wir hatten am Sonntag ein langes Treffen bei dem wir über die Zukunft von Uni für Alle diskutiert haben
 - sehen das Buddyprogramm weiterhin als wichtigen Teil von UfA an
 - haben aber auch eingesehen, dass die politische Arbeit zu kurz gekommen ist, wollen wir ändern! (-> neues Selbstverständnis, evtl. PM zur Einteilung von Geflüchteten in zwei Klassen, was sich auch an der Uni widerspiegelt); AK wurde gegründet
- Critical Whiteness Workshop: es gab Probleme, aber im Juli soll der Workshop mit global e.V. stattfinden, hoffentlich über die lpb finanziert
- Asyland: Film aus der Perspektive von Geflüchteten in Deutschland (<http://asyland.de/der-film.html>); findet am 14.6. statt
- Kasse e.V.

b) Außen

- Nächste AS-Sitzung: 17.-19.6. (Delegation, Vorstand fährt mit)
- LAK am 4. & 5. Juni. Wer will alles hin?
 - Tagesordnung Sonntag:
 - TOP1: Begrüßung und Formalia
 - TOP2: Bericht aus dem Präsidium
 - TOP3: Rundgang der Hochschulen
 - TOP4: Bericht AKs :
 - a) Semesterticket / Landesweites Semesterticket
 - c) AK Anwesenheitspflicht
 - d) Koalitionsvertrag
 - TOP5: Information/Austausch
 - Treffen Ministerium
 - TOP6: Sonstiges und Abschluss
 - Am Samstag, dem 04.06.16 werden bereits Treffen zu den folgenden Bereichen stattfinden:
 - AK Landesweitesemesterticket (Treffen ab 12 Uhr)
 - AK Koalitionsvertrag (Treffen ab 16 Uhr)
 - AK Anwesenheitspflicht (Treffen ab 18 Uhr)
 - AK Zukunft der LaStuVe
 - Die AK-Treffen finden im AStA Büro statt A010
 - Politische-Mandats-Debatte kommt
 - Es wird Materialbestellung beim fzs geben. Wenn euer Referat auch fzs-Materialien will, dem Außenreferat bis Montag mitteilen, dann ergänzen wir den Finanzantrag entsprechend. Der fzs hat vielfältige Flyer und Reader zu sehr vielen Themen, anschauen könnt ihr das hier: <http://www.fzs.de/service/bestellen/index.html>

c) Datenschutz

d) Erasmus und ausländische Studierende

- Eucor,
- European Campus wurde vor zwei Wochen eingeweiht

e) Finanzen

- Haushaltsbeauftragte ist wieder da, es wird wieder gearbeitet
- am 08. Juni wird der Wirtschaftsplan im Rektorat abgestimmt
- Onlineformulare werden ausgearbeitet mit EDV
- Webspaces? Server wurde gehackt, einige Websites sind kaputt

f) Gegen Antisemitismus

- Vortrag Stephan Grigat Freitag 19 Uhr Raum: 1098
- ev. KZ-Besuch, noch keine genaue Planung

g) Gegen Faschismus

- haben uns zu den Protesten gegen den AFD-Bundesparteitag und der Diskussion im StuRa am 10.5. geäußert
- eine Kampagne ist in Planung, Start voraussichtlich Juni/Juli; mehr dazu nächste Woche

h) Gender

- 17-19.06.16 Queer_feministisches Wochenende
 - Freitag
 - 16 Uhr - Trans*Basics (4h)
 - 20 Uhr - Vernetzungstreffen
 - Samstag
 - 10.30 Uhr - Körpernormierung (2h)
 - 15 Uhr - Sprachsensibilisierung (4h)
 - 20 Uhr (?) - Filmeabend (Man for A Day oder Kurzfilme)
 - Sonntag
 - 11 Uhr Feministisches Bastel-Frühstück
- Siebdruckmaschinentreffen am Dienstag - gleich bei den Finanzanträgen
- einige Pläne für das nächste Semester
- Louisa wird zurücktreten, Truc wird sich als Referentin nächste Woche bewerben

i) Hochschulpolitik (HoPo)

Nicht besetzt

j) Internationale Studierende

Nicht besetzt

k) Kultur

Nicht besetzt

l) Lehramt

- Entschuldigung für das wiederholte Fehlen...
- nächste Woche findet ein Koordinationstreffen zwischen Studiendekan*innen, Studiengangskoordinator*innen, Prorektorat Studium & Lehre und Studierenden statt - wir werden auch da sein und sind gespannt, ob es dann mal neue Infos gibt

- momentan läuft wieder ein Austausch mit anderen Studierendenvertretungen (eigentlich aber nur: Uni Heidelberg, Uni Konstanz, KIT), wie es bei denen so läuft. eine zusätzliche Telefonkonferenz ist in Planung.

m) Kommunikation und Wissenssicherung

Nicht besetzt.

n) Politische Bildung

o) PR

- Letzte Woche Dienstag fand das Gespräch mit Plettenberg und Dreier statt.
 - Generell geht das klar, die einzelnen Stellen müssen aber angefragt werden.
- Die Anfragen sind in Vorbereitung

p) Presse

Nicht besetzt

q) Regenbogen

- > Wir haben an der Aktion #roteKarte mitgemacht zum Internat. Tag gegen Homo- Bi-, Inter* & Trans*feindlichkeit und haben damit über facebook extrem viel Aufmerksamkeit erregt + eine Pressemitteilung geschrieben, in der es insbesondere um Inter* und die Uniklinik in Freiburg geht
- > Drag King* - Workshop hat sehr erfolgreich stattgefunden und wird ggf wiederholt irgendwann - ein Drag Queen* Workshop ist in Planung
- > Unser Mietvertrag mit der Rosa Hilfe ist gekündigt und die RH ist übergeben. Alles wunderbar.
- > Gestern erster Gender*Queer_Lectures-Termin in Kooperation mit dem Gender-Referat: Realtiv dünn besucht, aber trotzdem (oder vllt deswegen) eine sehr lange, spannende Diskussion geführt
- > Wir arbeiten jetzt an einem awareness-Konzept für unsere Partys
- > Vorbereitung unserer Klausurhütte
- > 3 Menschen von uns fahren auf die Queer*Feministische Bundeskonferenz in Thüringen
- > Am Montag gehen wir zum Jour Fixe mit Fr. Riescher --> Irgendwie gab es jetzt doch kein Vorbereitungstreffen... wollen sich die Autonomen Referate einfach ca. 15 Min vorher vor dem Rektorat treffen? Und kann nochmal jemand nachfragen, wo das eigentlich stattfindet? Und über das Thema Tag der Vielfalt sollten wir mit denen auch mal reden.
- > Wir planen eine Kooperation bzw. Filmreihe im AKA für das WS
- >Anscheinend sollen wir einen Tätigkeitsbericht für Kasse eV machen, brauchen dazu aber die entsprechenden Daten & ggf eine Vorlage. Selbst dann wird es knapp, weil eine der Referent*innen ab heute im Ausland ist bis Juli.

r) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

Nicht anwesend.

s) Studieren ohne Hürden (SoH)

t) Umwelt

u) Tierrechte

v) Vorstand

- weitere Beschwerden über den Verteiler von Seiten der Garten-Coop: Leute klauen Sachen. bitte diskutiert das....
 - bis Ende nächster Woche
- Perspektivplan: seit mehreren Jahren läuft schon eine Art Bürger*innenbeteiligung, in der Personen aus verschiedenen Gruppen immer wieder ihre Meinung und Anregungen zu einem Perspektivplan für die Stadt Freiburg geben konnten. Konkret ging es dabei um Richtlinien, wie sich die Stadt baulich entwickeln kann. Das Treffen am 11.5. war dazu da, die darauf aufbauenden von verschiedenen Firmen erarbeiteten Ergebnisse vorzustellen und zu 'testen'. Das Ziel ist: Freiburg verdichten, aber so, dass trotzdem noch genug Freiraum da ist. (Mehr Wohnungen, mehr öffentliche Grünflächen). Auf die Frage hin, ob sie sich überlegt hätten, ob und was für Auswirkungen so ein Plan auf sozialverträgliche Mieten hat, wussten sie leider überhaupt keine Antwort, meinten aber, darum ginge es dann im nächsten Schritt, wenn es um den konkreten Bebauungsplan oder wie das heißt, geht.
- Gespräch mit Metz (Vorsitzender SWFR)
 - wir kriegen das Auto nicht weiterhin, weil er meint, er kann das nicht rechtfertigen, da nochmal einen Vertrag abzuschließen, wo wir ja schonmal eine Übergangsregelung beommen haben.
 - das Cafe Libresso in der UB hat Probleme, weil es eine viel kleinere Fläche zugewiesen bekommen hat, als ursprünglich, und dass es dafür ganz gut funktioniere Es wurde darauf hingewiesen, dass aber auch Arbeitsabläufe noch optimiert werden könnten, damit man da nicht immer so lange warten muss.
 - SWFR würde gerne das evangelische Wohnheim übernehmen, würde da mehr Wohneinheiten schaffen und die Mieten leicht senken, aber was noch nicht geklärt ist, ob die Bewohner*innen dann ihre neuen Mitbewohner*innen auch aussuchen könnten. Außerdem ist auch nicht sicher, ob sie das Wohnheim überhaupt kriegen.
 - Umgang mit Bänderer*innen: sieht es aus juristischer Sicht als zu Heikel, das gutzuheißen
- Müllberg ist weg! Innenhofmöbel
- Die Sekki-Mitarbeiter*innen haben das Sekki gestrichen!
- Wir haben bei der Ideensammlung für die Zukunftswerkstatt Studium und Lehre mitgemacht, Antrag im StuRa
- AStA-Klausurtagung vom 4-5. Juni! Im AStA! Alle sind eingeladen!
- Information von der Uni: Antretende Listen dürfen auf der Homepage der Uni Werbung machen. bis 15. Juni soll die Info an webmaster@uni-freiburg.de, maximal 3000 Zeichen, ein Bild, bis zu zwei Links
- berta*-Redaktion sucht Nachwuchs! (auch menschen ohne Erfahrung, ein skill-sharing wird angeboten werden) Kontakt: referat-presse@stura.org

w) Studierendenratspräsidium

TOP 2: Raumanträge

1) Gruppe: Campusgrün

Raum: Innenhof

Termin: 30.05. -1.06.

Veranstaltung: zeitlich begrenzte Lagerung von Müllsäcken im Innenhof

Erklärung: wir von Campusgrün planen für die Woche vom 30.5. eine Aktion, bei der wir auf die Müllmassen, die durch To-Go-Becher entstehen, aufmerksam machen wollen. Dazu wollen wir von Montag bis Mittwoch an der Uni benutzte To-Go-Becher sammeln, um sie Mittwoch zu "präsentieren".

Wir bräuchten allerdings noch einen Ort, an dem wir die gesammelten Becher lagern können und wollten fragen, ob das irgendwo im AStA möglich wäre (Keller, Hof, ... keine Ahnung). Wir können noch nicht ganz präzise abschätzen, wie viele es werden, aber ich denke es werden wohl auf keinen Fall mehr als 10 Müllsäcke.

Um die Entsorgung kümmern wir uns selbstverständlich möglichst direkt nach der Aktion.

- empfehlende Abstimmung: 6/1/1, angenommen mit Maßgabe vor der Fahrradwerkstatt den Müll wegzuräumen

2) Gruppe: ISN

Raum: konf1

Termin: 2.6. ab 19 Uhr

Veranstaltung: Dinner von mitgebrachten Sachen

Erklärung: haben da den Innenhof schon gebucht, wollen aber gerne bei schlechtem Wetter eine Ausweichmöglichkeit im Trockenen haben. Der konf1 ist frei.

empfehlende Abstimmung: einstimmig angenommen

3) Gruppe: BVS

Raum: konf2 und Medienraum

Termin: 28./29.05 ganztags

Veranstaltung: Wahlphototermin

Erklärung: BVS will Kandidierendenfotos machen

empfehlende Abstimmung: 6/0/2, angenommen

TOP 3: Finanzanträge

1) Gruppe: Sekki

Betrag: 189,50 Euro

Zweck: Renovierung Sekretariat

Erklärung: (AStA Budget)

Abstimmung:

2) Gruppe: Regenbogen-Referat

Betrag: 480,00 Euro

Zweck: Klausurhütte Regenbogen-Referat

Erklärung: (Referat Sondertopf)

Abstimmung:

3) Gruppe: Gender-Referat

Betrag: 322,70 Euro

Zweck: Siebdruckmaschine

Erklärung: Kann von allen genutzt werden, kann auch vermietet/verliehen werden, im Archiv ist eventuell jetzt Platz

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Klausurtagung

- Klausurhütte:
- Könnt ihr bitte genaue Themen in der heutigen Sitzung festlegen, damit wir mit den Themen einladen können (-> verschiebt den TOP bitte nicht. ;))
- Einsteiger*innen Workshop (wer macht's? vermutlich der Vorstand) 2-3h
- Wiki, Satzungslücken (insbesondere auch beschlossene aber noch nicht genehmigte Satzungsänderungen!)(4-5h, ev. 2 Blöcke)
- Beschlussfähigkeit, Umlaufverfahren, Terminbestimmung AStA max. 2h
- Reisekostenordnung (hat StuRa als nicht optional beschlossen) 1h ev. kombiniert mit nachfolgendem Punkt
- ((Bewertungszeug(in Absprache mit unserer Haushaltsbeauftragten))

?Politisierung, wird noch ergänzt

((Höhle bauen +Jungle Speed spielen))

Mailentwurf:

Liebe alle,

wir möchten euch zur AStA-Klausurtagung vom 4.-5.Juni einladen!

Stattdessen wird die Tagung im AStA, Belfortstraße 24.

Los gehts am Samstag um 10 Uhr, und voraussichtlich ab 19 Uhr werden wir den n nn Tag mit Grillen ausklingen lassen.

Am Sonntag starten wir um 10Uhr mit Frühstück, ab 11 beginnt die Arbeit und möchten um 18:30 Uhr fertig sein.

Teilnehmen können alle, die die Studierendenvertretung besser kennen lernen wollen, ein bisschen Spaß haben wollen und/oder über folgende Themen intensiv diskutieren wollen:

Für Menschen, die das Gefühl haben, dass sie noch ein bisschen mehr über die Studierendenvertretung wissen wollen, werden wir bei genug Interesse einen Einsteiger*innen-Workshop anbieten. =)

Wir sorgen für vegane Verpflegung, wenn ihr bestimmte Sachen nicht essen könnt, sagt uns bitte vorher Bescheid.

Und damit wir auch planen können, wie viel wir kochen sollen, wäre es sehr schön, wenn ihr uns bis Donnerstag, den 2.Juni allerspätestens mitteilen könnt, ob ihr kommt. (Wenn ihr euch aber spontan am Samstag oder Sonntag entscheidet, dass ihr auch kommen wollt, könnt ihr das natürlich auch noch tun).

Wir freuen uns auf euer Kommen und jede Menge Spaß!

Euer AStA

-> die Mail sollte heute raus, also sollte geklärt werden:

Themen (auch was spannendes)

Wollen wir einen Einsteiger*innen-Workshop machen, und wenn ja, wer machts (ich nicht, hab keine Zeit sowas vorzubereiten)

Frühstück am Sonntag, und grillen am Samstag passt, passt

vegane Optionen auf jeden Fall, bzw. wir stellen vegan vom AStA aus; Menschen mit Allergien sollen sich melden

Uhrzeiten!

TOP 5: Sonstiges

TOP 6: Termine

Finanzantrag

Öffentlicher Teil

Dieser Teil des Antrags wird in den Protokollen der Studierendenvertretung auf z.B. der Homepage veröffentlicht.



Titel der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Klausurhütte Regenbogen-Referat

Datum der Veranstaltung/ Fälligkeit der Mittel

Antragssteller*innen

Personen bzw. Gruppen die den Antrag beim StuRa stellen.

Regenbogen-Referat

03.06.2016

Beschreibung der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Wesentliche Angaben wie Inhalt, Ziel des Projekts, beteiligte Gruppen.

Das Regenbogen-Referat fährt vom 3.-5.6. auf eine Klausurhütte.
Ziele sind die Verbesserung der Gruppendynamik, Integration neuer Mitglieder, Überarbeitung der referatsinternen Strukturen (Geschäftsordnung etc) und inhaltliche Weiterbildung durch Inputs und Workshops.

Finanzplan

In dem Plan sind die Ausgaben detailliert aufgeschlüsselt darzustellen, insbesondere Honorare. **Es müssen zusätzlich 5,2% der beantragten Honorare für Künstlersozialabgaben gesondert ausgewiesen werden (Diese werden nicht ausbezahlt).**

Aus dem Plan sollen die insgesamt anfallenden Kosten und der hier beantragte Teil hervorgehen sowie eine Auflistung, wie der Rest finanziert wird (andere Organisationen, Einnahmen etc.).

Beantragt werden:

300€Miete für die Hütte

5€/erpflegungspauschale pro Person pro Tag (12 angemeldete Personen) = $5 \cdot 3 \cdot 12 = 180€$

= 480€

Eigenanteil: für Materialkosten etc wird von den Teilnehmenden ein Solibetrag in Höhe von 5-20€erhoben.

Beim StuRa/ASStA beantragte Summe

€480,00

Datum der Antragsstellung

18.05.2016

Finanzantrag

Öffentlicher Teil

Dieser Teil des Antrags wird in den Protokollen der Studierendenvertretung auf z.B. der Homepage veröffentlicht.



Titel der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Renovierung Sekretariat

Datum der Veranstaltung/
Fälligkeit der Mittel

Antragssteller*innen

Personen bzw. Gruppen die den Antrag beim StuRa stellen.

Sekki

20.05.16

Beschreibung der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Wesentliche Angaben wie Inhalt, Ziel des Projekts, beteiligte Gruppen.

Das Sekki soll renoviert werden. Dafür beantragen wir Malermaterial sowie Kabelkanäle.

Finanzplan

In dem Plan sollen Ausgaben detailliert in die Punkte Druck-, Fahrt-, Miet-, Verpflegungskosten, Honorare etc. aufgeschlüsselt werden.

Aus dem Plan sollen die insgesamt anfallenden Kosten und der hier beantragte Teil hervorgehen sowie eine Auflistung, wie der Rest finanziert wird (andere Organisationen, Einnahmen etc.).

Wandfarbe weiß: 40,00€
Latexfarbe Farbton 79,00€
Kabelkanäle 10,50€
Befestigungsmaterial für Kabelkanäle 10€
Verbrauchsmaterial (Malerplanen, Pinsel, Rollen, Abklebmaterial) pauschal 50€
Summe: 189,50€

Beim StuRa/AStA beantragte Summe

189,50

Datum der Antragsstellung

11.05.16